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相关新闻

本报讯（深圳侨报记者 刘芳菲 通讯员 孙
玲民）昨日下午，区委常委、宣传部长胡庚祥率队
到宝龙街道调研浪背水、田心村排水渠黑臭水体
治理情况，并以区级河长身份落实“河长制”相关
工作。

一行人首先来到龙岗河流域河道综合整治
EPC项目部，召开浪背水、田心村排水渠黑臭水体
治理工作会议，听取施工、监理方汇报相关工程进
展及存在问题。会议指出，施工单位要采取早、
中、晚全天候不间断排查形式，对田心村排水渠、
浪背水沿岸污水排放口进行全方位摸排。

随后，胡庚祥一行来到浪背水和田心村排水
渠，现场查看综合整治工程进展情况。据悉，田
心村排水渠截污主体工程完工后，已进入排污系
统的质量检测阶段。由于复检时间的拖延导致
原河道内的污水不能进入排污系统，影响了治水
提质检测工作的进度。调研队伍指出，抽调干
部、参建单位要根据施工合同内容及工期要求，
倒排工期，提前规划好2019年施工计划。

胡庚祥强调，黑臭水体整治各参建单位要互
相配合，工作上做到无缝衔接，不仅要及时发现问
题，还要提出解决问题的方案，在保证安全第一、
质量第一的情况下按时完成考核任务。同时，对
田心村排水渠、浪背水等污水排放口要全力做好
摸排工作，确保污水排放口100%接入污水管。

本报讯（深圳侨报记者 姚兰 通讯员 郭娟
刘天一） 12月12日下午，区住建局举办全区既有
房屋结构及建筑幕墙安全管理培训会。来自全区
11个街道的330名网格员以及物业服务企业相关
人员、既有房屋结构排查机构巡查人员参加培训。

此次培训会旨在提升全区从事既有房屋结
构安全及既有建筑幕墙安全管理人员业务水平，
培养安全管理“明白人”。区住建局邀请 2名既
有房屋结构及建筑幕墙安全管理专家进行授课
辅导，结合丰富的工作案例，教会大家怎样进行
既有房屋结构及建筑幕墙的安全排查、巡查、建
档立卡等知识，提高学员们的专业知识水平，增
强大家对安全隐患的发现及辨别能力。

区领导到宝龙街道调研黑
臭水体治理情况

及时发现问题
做好解决方案

区住建局开展安全管理培训会

提升房屋隐患辨别能力
培养安全管理“明白人”

本报讯（深圳侨报记者 陈遥）
昨日下午，光明区人大常委会主任周
荣生，副主任宋杰、张清明、王丽一行
到龙岗区考察交流工作，学习借鉴龙
岗人大工作先进经验。龙岗区人大常
委会主任陈少雄，副主任杨钦星、刘晓
杰、郭雁通、杨锦科、李一坚参加活动。

光明区人大考察团一行首先来到
龙城街道爱联人大代表社区联络站，
详细了解龙城街道人大工委的工作开
展情况和社区联络站运作特点，并对

“联络站+”代表履职新模式连连点

赞。近年来，龙岗区人大常委会着力
拓展代表履职平台，实现了联络站设
置社区全覆盖、进站代表全安排、履职
活动全方位。在此基础上，在全市率
先成立首个街道级“人大代表之家”，
在全市率先在联络站覆盖的各个社
区、部分园区设立人大代表联系点，并
依托“一家、数站、多点”平台，开展代
表议事会、代表有话说论坛、代表直通
车等活动，成为龙岗人大工作又一亮
点品牌。

在交流座谈会上，龙岗区委书记

张勇专门来到会场，对光明区人大考
察团一行的到访表示热烈欢迎，表示
要加强学习交流，祝愿光明区未来发
展更快更好。随后，龙岗区人大常委
会介绍了龙岗区人大基本情况及换届
以来的重点工作开展情况，分享人大
工作的经验做法，双方还就人大机构
运转、体制机制、监督、任免、代表管理
服务、街道人大规范化建设等内容进
行深入交流与探讨。

周荣生表示，此次交流收获了
很多宝贵经验，龙岗区人大工作基

础扎实、亮点纷呈，对光明区人大下
一步开展工作、夯实基础有很大启
发，希望今后两区人大继续加强学
习交流，提升人大工作水平。陈少
雄表示，光明区人大在区委坚强领
导下，突出工作重心、抓住关键环
节、依法行使职权，各项工作都取得
了良好开局，有很多值得学习的地
方，希望接下来继续常来常往、分享
经验，共同推动人大工作迈上新台
阶，为两区的经济社会发展和民主
法治建设贡献人大力量。

光明区人大常委会一行到龙岗区考察交流

加强学习交流 共推人大工作迈上新台阶

本报讯（深圳侨报记者 陈
遥）今年，区人大常委会将《关
于持续推进环境品质提升，塑造
城区环境新形象的建议》列为重
点建议进行督办，昨日，龙岗区
人大常委会组织部分区人大代
表及法制和内务司法工委委员
就该重点建议办理情况开展了
集中视察活动。区人大常委会
主任陈少雄、副主任林建忠，副
区长黄惠波参加活动。

活动中，代表们分别视察了
坪地街道红花岭环境园、高桥村
等地，详细听取了解有关情况。
期间，代表们首先走进位于坪地
街道西南侧的红花岭低碳生态
环境园，其内目前有环卫设施 7
个，分别为红花岭垃圾填埋场、
餐厨垃圾处理厂、渗滤液处理
厂、沼气发电厂、中心城垃圾焚
烧发电厂（已关停）、市医疗废物
处置中心和市危险废物焚烧处
置项目。为了减轻该片区的异
味，龙岗区对此处垃圾应急堆放
场实施了一些控臭除臭改进提
升措施，包括工艺改造、管理改
进、设备设施增加等，代表们在
现场点赞“工作到位成效明显”，

充分肯定了园区在控臭除臭方
面的努力。

随后，代表们来到位于坪地
街道高桥社区高桥居民小组，据
街道相关负责人介绍，高桥居民
小组属于“城中村”，占地面积约
3.2万平方米，现有房屋 101栋，
居住人口约 2200人，将于 2019
年实施城中村整治，届时将有效
解决其目前存在的基础设施差、

“三线”架空凌乱、消防设备不
足、没有物业管理公司等问题，
显著提升城中村环境品质及社
会治理水平。坪地街道对辖区
城中村的整治还不仅限于高桥
村，从今年起到 2020年，坪地街
道将完成 102个城中村的整治，
通过制定“一村一策”为每个城
中村量身打造整治方案，力争到
2020年实现坪地城中村整治覆
盖率达到 100%，有效提升辖区
环境品质、社会治理水平及居民
生活幸福指数。

最后一站，代表们视察了位
于龙城街道回龙埔社区的上角
环新村改造项目，不同于大多数
城中村的整治，这里引入了万科
旗下的万村发展有限公司，计划

通过一体化承包市政建设工程，
在不拆除现有建筑的前提下，有
效提升基础设施与景观环境，同
时建设休闲广场、社区服务休闲
设施并美化建筑立面等，提升城
中村的整体面貌及效益。目前，
万村公司已经在上角环新村建
设了样板间，代表们参观后纷纷
赞赏不已，认为其对城中村“握
手楼”进行改造升级后，将出租
房升级成公寓，不仅提升了居住
环境，还充分配置了公共休闲配
套设施，在环境提质的同时也满
足了租住人员对生活品质的各
项需求。

记者了解到，此次视察活动
还采取了区街联动的模式，即在
区人大常委会组织代表、委员现
场视察的同时，布吉、吉华、横岗
街道人大工委也分别组织代表
视察辖区广告整治情况、工程项
目反复开挖问题、交通拥堵疏解
问题等。通过这一创新模式，帮
助代表们更全面、深入、细致地
掌握重点建议办理情况，同时了
解建议办理中遇到的问题，积极
出谋划策助力辖区环境品质进
一步提升。

本报讯（深圳侨报记者 陈
遥）昨日下午，区人大常委会
召开《关于持续推进环境品质
提升，塑造城区环境新形象的
重点建议》督办座谈会。区人
大常委会副主任林建忠参加
会议。

据了解，今年以来，区人大
常委会高度重视城市环境品质
提升重点建议督办工作，通过紧
盯项目、聚焦问题、重视联动、强
调反馈，打造闭环监督体系，有
力推动了重点建议办理落实有
力、掷地有声。

会上，区城管局汇报了重点
建议的近期办理情况。今年以
来，在区委区政府的正确领导
下，在区人大的关心和大力支持
下，区城管局统筹相关部门及各
街道，持续推进城市环境品质提
升工作的深入开展，经过一年努
力，全区的城市环境品质明显提
升。在市对区的环卫指数测评
中，1月至 11月龙岗有 7个月排
名全市各区前四名。

重点建议办理实施方案涉
及提升园林绿化品质、提升城
中村品质、提升景观照明品质、

提升环卫设施品质、提升道路
设施品质、提升沿街立面品质、
建立长效机制等 7个方面共 48
项任务目标。截至目前，各项
任务实施进展情况良好，预计
今年年底全部完成任务。下一
步，区城管局及其他汇办单位
将继续“咬定目标不放松”，全
力以赴完成年初部署的各项任
务，使建议办理从“注重答复”
变为“强调落实”，力求在解决
问题上下工夫、在具体落实上
见成效，努力交上一份办出实
效、办出特色的满意答卷。

区人大常委会组织人大代表开展重点建议集中视察活动

区街联动同步视察 督促环境品质提升

区人大常委会召开重点建议督办座谈会

年底将完成7个方面、48项环境品质提升任务


